



Josefa Martínez del Cerro

Tía Matea

Contexto sociocultural de la Restauración Borbónica (1874-1931), de la Segunda República (1931-1936) y de la dictadura franquista (1939-1975).

Nació en Javalí Nuevo, 1884. Falleció en Javalí Nuevo, 1958.

Partera.

Casada.



huerta

ES MEMORIA COLECTIVA POR:

Trabajar como partera de la pedanía de forma gratuita y desinteresada.

De familia de agricultores, se casó a los veintidós años de edad, en 1906, con José Férez Pacheco, jornalero, y ambos de Javalí Nuevo. Fue madre de nueve hijos. Trabajó en diferentes lugares, siempre en el ámbito de la agricultura (abrir pimientos, recolectar oliva, en fábrica de conservas, etc.). Pero su verdadera vocación fue ejercer de partera, lo que hacía de forma gratuita y desinteresada en la pedanía. Toda mujer a punto de dar a luz acudía a la Tía Matea y ella ejercía de partera a cualquier hora del día o de la noche, aplicando toda la sabiduría que le daba su experiencia. Llegó a tal su maestría que el médico de Las Torres de Cotillas, Pedro Fernández Jara, solía decir: si te partea la Tía Matea, estás en buenas manos. Normalmente, le pagaban en especie.

BIBLIOGRAFÍA: Montes, R. (2016). *Diccionario biográfico e histórico de Javalí Nuevo (Murcia)*. Asociación Cultural Qutiyyas.